

1. Kongressorganisationen:

2019:

Organisation der Tagung:

Children, War & Forced Migration. Past & Present
22.-23. November 2019, Villa Trapp, 5026 Salzburg
(Gemeinsam mit Helga Embacher, Dieter Steinert,
Grazia Prontera, Albert Lichtblau)

Mitwirkung an der Organisation: Kongresses der Österreichischen Gesellschaft für Soziologie 2019 „Alles im Wandel? in Salzburg
https://oegs.ac.at/oegs-kongress-salzburg2019/wp-content/uploads/sites/30/2019/09/ÖGS-Programm-Final_23-09-2019_compressed.pdf

Mitwirkung an der Organisation: ESA-Conference in Manchester (20.8. bis 24.8. 2019)
Organisation der Vorträge und Sessions des Research Networks 21 der ESA
https://www.conftool.pro/esa2019/index.php?page=browseSessions&form_tracks=25

2018:

Mitwirkung an der Organisation: Co-Organisation der ESA RN 21 Mid-Term Conference in Krakau, Polen (3.10. – 6.10. 2018)
<http://www.esarn21.confer.uj.edu.pl/organizers-sponsors>

Mitwirkung an der Organisation: Tagung: Demokratie in der (De)Informationsgesellschaft: Zur Funktion und Verbreitung von Big Data, Fake News und Verschwörungstheorien, Universität Salzburg (26.4.-27.4.) (gem. mit Alan Schink, Doctorate School Internet and Democracy)

2017:

Mitwirkung an der Organisation: 13. ESA Conference '(Un)Making Europe: Capitalism, Solidarities, Subjectivities' von 29 August to 1 September 2017
Organisation der Vorträge und Sessions des Research Networks 21

2016:

Organisation der Tagung:

Mid-Term Conference des ESA RN 21 Netzwerks „Quantitative Methods“ in Nikosia, Zypern (13.10. – 15.10. 2016, gemeinsam mit Local Organizer Iasonas Lamprianou) Link zur Konferenz:
<http://www.easyconferences.eu/rn21/>

Organisation der Konferenz:

Children and War: Past and Present III 13.7. – 15.7. 2016

(Gemeinsam mit Helga Embacher, Dieter Steinert, Grazia Prontera, Albert Lichtblau)

Link zur Konferenz:

<http://www.wlv.ac.uk/research/institutes-and-centres/centre-for-historical-research/centre-for-historical-research-events/children-and-war-past-and-present-2016/>

2013:

Organisation der Konferenz:

Children and War: Past and Present II 10.7. – 12.7. 2013

(Gemeinsam mit Helga Embacher, Dieter Steinert, Grazia Prontera, Albert Lichtblau)

Link zur Konferenz:

<https://www.wlv.ac.uk/default.aspx?page=34755>

2010:

Organisation der Konferenz:

Children and War: Past and Present I 30.9. – 2.10. 2010

(Gemeinsam mit Helga Embacher, Dieter Steinert, Grazia Prontera, Albert Lichtblau)

Link zur Konferenz:

<http://www.wlv.ac.uk/Default.aspx?page=21825>

2. Sessionorganisationen auf internationalen Kongressen

2020:

9.10. – 10.10. Sessionorganisation auf der Mid-term Conference of Research Network 21 “Quantitative Methods” of the European Sociological Association Quantitative Approaches to Analyzing Social Change, Online **Establishing New Survey Scales and Analysing Response Characteristics**

9.10. – 10.10. Sessionorganisation auf der Mid-term Conference of Research Network 21 “Quantitative Methods” of the European Sociological Association Quantitative Approaches to Analyzing Social Change, Online **Best paper award session (for Young Researcher award)**

2019:

26.9. – 28.9. Sessionorganisation am Kongress der Österreichischen Gesellschaft für Soziologie 2019 „Alles im Wandel?, Universität Salzburg **Fremdenfeindlichkeit in Österreich – aktuelle Studien und Trends**

15.7.-19.7.: Sessionorganisation auf der ESRA Conference in Zagreb „**Sensitive Questions in Surveys. What are sensitive topics?**” (gemeinsam mit Kathrin Gärtner, Martin Weichbold)

2018:

- 3.10.-6.10:** Organisation der Keynote Speech auf der ESA RN 21 Midterm Conference Krakow, Polen: Vortragender: Markus Strohmaier
- 3.10.-6.10:** Sessionorganisation auf der ESA RN 21 Mid-Term Conference in Krakau, **Methodological challenges in the research on refugees**
- 14.7. – 21.7.** Organisation von drei Sessions am XIX World Congress der International Sociological Association in Toronto
RC33 “Logics and Methodology”: Session: **Cultural Response Styles** (gem. mit Martin Weichbold)
RC33 “Logics and Methodology” Session: **Unforeseen difficulties in empirical research** (gem. mit Martin Weichbold)
RC55 “Social Indicators” Session: **Inequalities, happiness and societal wellbeing. Addressing Societal Change By Focusing on Public Perceptions** (gem. mit Martin Weichbold)

2017:

- 11.-14.9.: Organisation von zwei Sessions auf der ISA RC 33 Regional Conference in Taipeh
Session: Cultural Response Styles (gem. mit Martin Weichbold)
Session: Reflections on failed research (gem. mit Martin Weichbold)
29. August: Organisation der Keynote-Session der RN 21 auf der ESA Konferenz in Athen
Keynote Speaker: Andreas Diekmann (ETH Zürich)
Discussant: Rafael Wittek (Groningen)
- 17.-21.7.: Organisation von zwei Sessions auf der ESRA-Konferenz in Lissabon
Session: Societal Pessimism (gem. mit Martin Weichbold)
Session: Reflections on Failed Research (gem. mit Martin Weichbold)

2016:

- 13.10.: Organisation der Keynote Speech auf der ESA RN 21 Midterm Conference (Nikosia, Cyprus) Vortragender: Eldad Davidov
- 11.9. -16.9.: Organisation einer Session auf der ISA RC 33 Conference (Leicester)
Session: Cultural Response Styles (gem. mit Martin Weichbold)

2015:

- 25.8.-28.8.: 12th Conference of the European Sociological Association (Prag)
Session Chair RN 21: Inequalities and Discrimination
- 13.7. – 17.7. 6th Conference of the European Survey Research Association (Reykjavic)
Session Organisation: Cultural Response Styles
(gem. mit Martin Weichbold)

- 13.7. – 17.7. 6th Conference of the European Survey Research Association (Reykjavic)
Session Organisation: Cultural Response Styles
(gem. mit Martin Weichbold)

2014:

24. Oktober: Sessionorganisation im Rahmen der ESA RN 21 Midterm-Conference (24. – 25. Oktober) "Modes, Measurement, Modelling: Achieving Equivalence in Quantitative Research", Mannheim.
Session Organisation: Achieving construct equivalence in cross-cultural research. Methodological challenges and innovative approaches
(gem. mit Martin Weichbold)
16. Juli: Sessionorganisation am ISA World Congress Sociology (13. – 19. Juli 2014) im Rahmen der RC 33 (Logic and Methodology)
Session Organisation: Wellbeing and Quality of Life: Challenges for cross-national surveys (gem. mit Martin Weichbold)

2013:

28. 9.: ÖGS – Kongress 2013: Krisen in der Gesellschaft - Gesellschaft in der Krise. Herausforderungen für die Soziologie. Linz, Österreich. 27. – 28. 9. 2013.
Organisation des thematischen Panels: Das verunsicherte Individuum
(gem. mit Lisa Donat).
- 13-18.7.: European Survey Research Association Conference. Ljubljana, Slowenien.
Organisation der Session: The cross-cultural equivalence of Wellbeing-Approaches (gem. Mit Martin Weichbold).
- 26.-28.6: Kongress der Schweizerischen Gesellschaft für Soziologie: Ungleichheit und Integration in der Krise. Bern, Schweiz.
Organisation des Workshops: Soziale Desintegration und Entsolidarisierung.
(gem mit Elisabeth Donat).

2012:

- 9.-13.7.: International Sociological Association RC 33 Konferenz, Sydney, Australien
Organisation der Session: How can we achieve cross-cultural equivalence in basic assumptions? (gem. mit Martin Weichbold)

Vorträge:

2020:

- 26.11. 2020** Vortrag im Rahmen des Workshops zum Buchprojekt der European Values Study „Values –Politics –Religion: The European Values Study 2018.“
Vortrag: „Social and Political Challenges in Europe – and the Role of Values within“

- 10.11. 2020:** Webinar: Der Islam passt nicht zu Österreich, organisiert von der Plattform für Menschenrechte Salzburg
Vortrag: Antimuslimische Ressentiments in Österreich. Eine nähere Betrachtung der SSÖ-Studienergebnisse
- 9. 10. 2020:** ESA Mid-term Conference of Research Network 21 “Quantitative Methods”: “Quantitative Approaches to Analyzing Social Change, Online”
Vortrag: The re-figuration of spaces as a crucial element of social change: How survey research has to move ahead
- 16.9. 2020:** 6. Jahrestagung zur Migrations- und Integrationsforschung in Österreich. „Grenzen überschreiten. Perspektiven der Migrationsforschung“, Salzburg
Discussant Beitrag zu Panel 2: Geflüchtete und höhere Bildung. Fördernde und hemmende Faktoren für Studienerfolg und Integration
- 6.5. 2020:** Online-Kolloquium der Abteilung Soziologie, SS 2020
Vortrag: Der Korridor der gesellschaftlichen Stabilität – Szenarien zu künftigen Entwicklungen im Zuge der Corona-Krise
- 26.3. 2020:** Research Seminar of the Weatherhead Center Research Cluster “Comparative Inequality and Inclusion”, Harvard University, online via zoom
Presentation “The drivers of prejudice with a special focus on religion - comparing anti-Muslim sentiment in Austria and the United States”
- 26.2. 2020** Research Seminar of the Weatherhead Center Research Cluster “Comparative Inequality and Inclusion”, Harvard University
Discussant of the paper: From Superdiversity to Consolidation: Structural Intersectionality in Interethnic Friendships, given by Linda Zhao
- 27.1. 2020** Montagsrunde der Robert Jungk Bibliothek Salzburg. Autoritäre Einstellungen in Salzburg
Vortrag: (Politische) Entfremdung, Unterordnung und Abgrenzung –Das Update autoritärer Einstellungen in der (gespaltenen) Salzburger Bevölkerung 2019
- 21.1. 2020** Impulsvortrag und Podiumsdiskussion im Rahmen der Veranstaltung: „Muslime in Österreich. Fehlt es an Respekt vor dem Islam?, Hallein
- 2019:**
- 16.12. 2019:** Gastvortrag im Rahmen der Ringvorlesung: Politics, History, Migration and Culture. Austria in the 20th and 21th century, Universität Salzburg, FB Geschichte
Vortrag: “Migration and Integration in Austria. Historical background and current challenges.”
- 26.11. 2019:** Keynote im Kontext der Salzburger Abschlusskonferenz: Integrationsdialoge
Vortrag: Integration in Salzburg. Daten und Fakten

- 23.11. 2019:** Children, War & Forced Migration. Past & Present, Villa Trapp, Salzburg
Vortrag: Das Stimmungsbild gegenüber MigrantInnen und Flüchtlinge in Europa. Ergebnisse aus ländervergleichenden Umfragen.
- 28.9. 2019:** Kongress der Österreichischen Gesellschaft für Soziologie 2019 „Alles im Wandel?, Universität Salzburg
Vortrag: Zur Vielschichtigkeit autoritärer Haltungen und fremdenfeindlicher Einstellungen in Österreich – Ergebnisse einer repräsentativen Studie
- 19.9. 2019:** Shakfeh-Zentrum Wien
Gastvortrag zum Thema: „Soziale Integration durch individuelle Leistung. Wie neoliberalen Inszenierungs- und Abgrenzungslogiken interkulturelle Verständigung erschweren.“
- 16.7. 2019:** 8th conference of the European Survey Research Association in Zagreb,
Vortrag: “What’s happening in our brains? Cognitive processes and neuronal correlation while answering questions” (gemeinsam mit Martin Weichbold)
- 3.7. 2019:** Buchvorstellung: Migration und Integration. Fakten oder Mythen? an der Robert Jungk Bibliothek Salzburg
Vortrag: „Relativierung des Mythos“: Die meisten MigrantInnen sind Muslime
- 19.6. 2019:** International Adventure Conference 2019 in Dumfries, Schottland (17.6. – 21.6.)
Vortrag: Swinging with the world. Adventure tourism in an era of alienation (gemeinsam mit Thomas Herdin)
- 3.5. 2019:** Fulbright Seminar in Austrian American Studies 2019 (Bifep, Strobl)
Vortrag: “Those who nurture inequality will breed radicalization. Current dynamics of exclusion in the Western world.”
- 25.3. 2019:** Symposium: Skepsis, Sklerose, Stagnation? Die europäische Union im Wahljahr 2019 (25.3. – 27.3. 2019)
Keynote: Solidaritätsbrüche in Europa
- 29.1. 2019:** Gastvortrag im Rahmen der Ringvorlesung: Kulturthema Reisen (Universität Graz)
„Wenn die Welt zu uns spricht: Reisen im Zeitalter spätmoderner Entfremdung“
- 2018:**
- 13.10. 2018:** Tagung Nationalpopulismus bildet?, Universität Salzburg
Vortrag: The multifaceted nature of current authoritarian attitudes in Austria – insights from two representative surveys

- 12.10. 2018:** Abschlusssymposium Sozialwissenschaftliche Umfrageforschung 2014-2018 (Plattform für Methoden Umfragen und Analysen, Universität Wien
Vortrag: Authoritarian attitudes in Austria –reviving the neglected dimensions of the original F-scale
- 4.10. 2018:** ESA RN 21 Mid-Term Conference "Potentials and Limits of Quantitative Research in the Social Sciences" in Krakau, Polen (3.10. – 6.10. 2018)
Vortrag: Potentials and limits of the Weblyzard to derive security perceptions of Austrian citizens. A plea for a critical position in the application of automated big data analysis
- 15.6. 2018:** SFB Tagung: Re-Figuration von Räumen und der Kulturvergleich, TU Berlin
Vortrag: Die Refiguration von Räumen aus der Perspektive der quantitativen kulturvergleichenden Sozialforschung
- 27.4. 2018:** Tagung: Demokratie in der (Des)Informationsgesellschaft: Zur Funktion und Verbreitung von Big Data, Fake News und Verschwörungstheorien, Universität Salzburg
Vortrag: Die Soziologie im Spannungsfeld zwischen ökonomischer Vermarktung und politischer Anwendung von Big Data. Möglichkeiten und Grenzen des Weblyzards zur automatisierten Erfassung der Sicherheitswahrnehmungen in Österreich
- 2017:**
- 7.12.-10.12. Österreichischer Kongress für Soziologie: „Zwischen Theorie und Praxis“
Vortrag: Möglichkeiten und Grenzen des Weblyzards zur automatisierten Erfassung von Sicherheitswahrnehmungen in Österreich (gem. mit Alexander Seymer)
- 30.11.-1.12. SID Tagung: Von „schöner Vielfalt“ zu prekärer Heterogenität. Bildungsprozesse in der pluralen Gesellschaft. School of Education, Salzburg
Vortrag: Diversität und Inklusion unter Studierenden. Ergebnisse einer Mixed-Methods Studie an der Universität Salzburg (gem. mit M. Oberlechner)
- 29.11: 1st Seminar on “*Childhood, well-being and parenting*” in Rennes, Frankreich,
Vortrag: An overview of wellbeing concepts and their potentials and limits in cross-cultural research
- 27.11. Montagsrunde der Robert Jungk Bibliothek Salzburg
Vortrag: Autoritäre und antiegalitäre Einstellungen in Salzburg
Eine Mixed-Methods Studie zu aktuellen Bedrohungswahrnehmungen und Reaktionsweisen bei verschiedenen sozialen Gruppen
- 9.11. Fachgespräch: Soziale Integration von Geflüchteten, Zentrum für Ethik- und Armutsforschung, Universität Salzburg
Vortrag: Kulturelle Diversität und soziale Integration
Aktuelle gesamtgesellschaftliche Herausforderungen

- 29.8. – 1.9. ESA Conference in Athen, RN 21 (“Quantitative Methods”)
Vortrag: The dynamics of ethnocentrism in European regions
(gem. mit Jochen Mayerl)
- 28.6. – 1.7. Tagung Dark Tourism Sites related to the Holocaust, the Nazi Past and World War II: Visitation and Practice (Glasgow Caledonian University)
Vortrag: Obersalzberg as a Realm of Experience. On the Quality of Visitors‘ Experiences at National Socialist Places of Remembrance
(gem. mit Miriam Foidl)
- 1.6. – 2.6. Workshop: Survey-Forschung als Prozess, TU Berlin
Vortrag: Konstruktäquivalenz und Inhaltsvalidität als besondere Herausforderung in der kulturvergleichenden Forschung

2016:

- 30.11. – 2.12. Tagung: Zukunft der Migration (Robert Jungk Bibliothek, Salzburg)
Einführungsvortrag: Qualifikation, Empowerment, Bildung. Wie können Potentiale von Flüchtlingen optimal entfaltet werden?
(gem. mit M. Oberlechner, Lisa Oberparleiter)
- 13.10. ESA RN 21 Midterm Conference (Nikosia, Cyprus)
Vortrag: Monitoring the challenge of migration for Europe based on statistical indicators. The necessity of conceptual clarity and data quality in applications for government authorities.
(gem. mit Martin Weichbold, Alexander Seymer)
- 30.9. 38. Kongress der Deutschen Gesellschaft für Soziologie:
Geschlossene Gesellschaften (Bamberg)
Vortrag: Solidarität als vergängliches Band. Herausforderungen des gesellschaftlichen Zusammenhalts im Kontext der Flüchtlingskrise.
- 2.9. ESA RN 31 Midterm Conference“ Refugees and Migration. Nationalist/racist responses” (Warschau)
Vortrag: Challenges of social cohesion in the context of the refugee crisis
- 11.7. ISA World Forum of Sociology “The futures we want. Global Sociology and the Struggles for a Better World.” (Wien)
Vortrag im Rahmen der RC 55 (“Social Indicators”): Societal wellbeing in Europe before and after the economic crisis – monitoring societal change with a new multidimensional measurement
- 13.5. Tagung: Migration bildet/Migrations et formations/Migration and education (Pädagogische Hochschule, Salzburg)
Vortrag: Der Prozess der Arbeitsmarkteingliederung bei Salzburger MigrantInnen

Wolfgang Aschauer
Kongress- und Sessionorganisationen /Vorträge / Auslandsaufenthalte
Stand Dezember 2020

- 29.4.: Tagung: Zukunftsfeld Bildungs- und Berufsberatung 2016 (Strobl, Salzburg)
Vortrag: Anerkennung von ausländischen Bildungs- und Berufsabschlüssen von MigrantInnen. Vorstellung einer Mixed-Methods Studie
(gem. mit Martin Weichbold)

2015:

- 6.11. Tagung: Democracy and Islam (Österreichische Forschungsgemeinschaft Zukunft der Demokratie, Wien)
Vortrag: Explaining exclusionary attitudes in Austria with fears of societal descent
- 26.8. 12th Conference of the European Sociological Association (Prag)
RN 21: Quantitative Methods
Vortrag: The culture specific loop way – a new strategy to increase comparability in cross-cultural research
- 9.4. Laboratory for Comparative Social Research (HSE, Moscow)
Vortrag: Societal Wellbeing in Europe – a multidimensional measurement

2014:

- 13.11: Ringvorlesung: Rechtspopulismus in Europa
Vortrag: Das breite Spektrum antimuslimischer Ressentiments. Von einem europaweiten Überblick zu regionalen Forschungsergebnissen
16. 10.: Tagung „Zwischen den Kulturen. Sozialforschung im interkulturellen Vergleich.“ (16. – 17. Oktober)
Vortrag; Konstruktäquivalenz und Inhaltsvalidität in der kulturvergleichenden Forschung.
7. 10.: DGS Kongress Trier 6. – 10. Oktober 2014 (Sektion: Methoden der empirischen Sozialforschung)
Vortrag: Dimensionen gesellschaftlichen Unbehagens in der EU – Vorstellung einer theoriegeleiteten Operationalisierung
21. 8.: IGU Krakau (Session: Tourism and Insecurity):
http://www.igu2014.org/programme_detailed/tf/41_tas.html, 18. – 22. August.
Vortrag: Arab Spring and Tourism Fall. Barriers and Opportunities for the future tourism development in Egypt
31. 7.: Publikumspreis der Salzburger Hochschulwochen
Vortrag: Je mehr Europäisierung desto weniger Solidarität? Eine Aneignung Annäherung an Entkoppelungstendenzen der europäischen BürgerInnen.
25. 6.: Ringvorlesung Fairness-Fairplay der Universität Salzburg,
<http://www.uni-salzburg.at/index.php?id=41747&newsid=6425&s=1>.
Vortrag: Fairplay im Ferntourismus

Wolfgang Aschauer
Kongress- und Sessionorganisationen /Vorträge / Auslandsaufenthalte
Stand Dezember 2020

22. 5.: Guest lecture am Department of Political and Social Sciences, University of Florence, Italy
The Malaise of EU-citizens. Explaining the Erosion of Solidarity with Social Disintegration.

2013:

29. 11. DGT-Tagung in Bremen: 28.11. – 1.12. 2013.
Vortrag: Politischer Umsturz, touristischer Absturz? Kulturelle Herausforderungen der künftigen Tourismusentwicklung in Ägypten.
28. 8. ESA Conference Turin 27.8. 2013- 30.8. 2013
Vortrag im Rahmen einer Session der RN 21: The multidimensional nature of Islamophobia. A mixed method approach to construct an appropriate scale.
17. 6.: European Survey Research Association Conference. Ljubljana, Slowenien.
Vortrag: Indicators of societal functioning in Europe.
9. 4.: 21st IFSSO Conference "The Ways and Means of Living in Peace and Harmony in a Multicultural World", Istanbul, Türkei
Vortrag: The malaise of EU citizens – towards a multidimensional measurement
Link zum Vortrag auf Youtube:
<http://www.youtube.com/watch?v=UekxgG4missg>
- 26.3.: Internationale Konferenz: "Wars for rights/Wars against rights? Globalization and crisis of democracy" Minori (Salerno), Italien.
Vortrag: The malaise of EU-citizens. Social disintegration as driving force of ethnocentrism.

2012:

- 6.12.: Die gespaltene Gesellschaft - Sozialwissenschaftliche Perspektiven auf alte und neue soziale Ungleichheiten, Sektion Soziale Ungleichheit ÖGS
Vortrag: Die Konzeptualisierung und Messung des Unbehagens der BürgerInnen in der EU
- 15.5.-19.5.: INVTUR Konferenz Aveiro
Vortrag: The challenge of xenophobia for international tourism. A case study of Salzburg.
- 15.5.-19.5.: INVTUR Konferenz Aveiro
Vortrag: Tourism and EU-elections

2011:

- 25.11.: Konferenz: The Logics of Change. poverty, Place, Identity, and Social Transformation Mechanisms, Salzburg
Vortrag: Explaining and Measuring European Malaise
- 7.-10.9.: ESA-Conference Geneve: Social relations in turbulent times
Vortrag: The culturalization of politics in the context of Muslim immigrants – the rise of Islamophobia since 9/11
- 7.-10.9.: ESA-Conference Geneve: Social relations in turbulent times
Vortrag: Disintegration and ethnocentrism - Analysing and measuring two central developments in Europe
- 18.-22.7.: European Survey Research Association Conference Lausanne
Session "Indicators of Survey Data Quality"
Vortrag: Improving the quality of cross-national surveys: towards a broader understanding of equivalence" (gemeinsam mit M. Weichbold, Reinhard Bachleitner)
- 18.-22.7.: European Survey Research Association Conference Lausanne
Session "Methodological and technical challenges in surveys of immigrant-background and ethnic minority groups III"
Vortrag: Measurement errors in a quantitative survey on migrants. A case study from Salzburg

2010:

- November 2010: Buchvorstellung Integration, Rassismen und Weltwirtschaftskrise, Veranstaltung der Gesellschaft für Kulturoziologie
Vortrag: „Integration von MigrantInnen – Eigen- und Fremdsichten“ (gemeinsam mit Dr. Manfred Oberlechner)
- Oktober 2010: International Conference on Social Sciences in Izmir, Türkei
Session: Economics of Migration and Sociology
Vortrag: “Perceptions of the host society on immigrants in Salzburg”
- Juli 2010: ISA World Congress: „Sociology on the move“ in Göteborg
Session: Violence intersecting tourism
Vortrag: “New approaches in the research on terrorist attacks affecting tourism demand”
- April 2010: Konferenz: Tourismus im Spannungsfeld der Polaritäten (FH Salzburg)
Vortrag: „Tourismus zwischen Wissen und Nichtwissen“
(gem. mit Univ.Prof. Dr. Reinhard Bachleitner)
- April 2010: Konferenz: Tourismus im Spannungsfeld der Polaritäten (FH Salzburg)
Vortrag “Zur Polarisierung und Pluralisierung studentischer Reisegewohnheiten“ (gem. mit Mag. Sonja Schinwald)

Jänner 2010: Workshop Ethnic Minorities and Tourism, Bozen
Vortrag: "Attitudes towards ethnic groups in the City of Salzburg"

2009:

November 2009: International Conference on Migration, Citizenship and Intercultural Relations, Institute for Citizenship and Globalization, Deakin University, Melbourne

Vortrag: "Comparing perceptions of immigrants and of the host society. Intercultural views and relations in Salzburg, Austria"

August 2009: AIEST Conference: "Management of Change in Tourism - Creating opportunities - Overcoming obstacles", Savonlinna, Finnland
Vortrag: "Perceptions of tourists at risky destinations. A model of...

psychological influence factors”

Juni 2009: Workshop "Migration" der Gesellschaft für Kulturosoziologie

Vortrag: „Zur Arbeits- und Lebenssituation von ZuwanderInnen in der Stadt Salzburg. Eine Studie der arbeitsmarktpolitischen Betreuungseinrichtung VeBBAS“ (gem. mit Dr. Manfred Oberlechner)

Mai 2009: VeBBAS & Friends 2009 im Turmzimmer der AK-Salzburg

Vortrag: „Zur Arbeits- und Lebenssituation von ZuwanderInnen in der Stadt Salzburg. Eine Studie der arbeitsmarktpolitischen Betreuungseinrichtung VeBBAS“

(gem. mit Dr. Margit Oppmayr, Dr. Manfred Oberlechner)

Mai 2009: Migration – Arbeit – Identität, Kolloquium des FB Geschichte, Universität Salzburg

Vortrag: „Zur Arbeits- und Lebenssituation von ZuwanderInnen in der Stadt Salzburg. Eine Studie der arbeitsmarktpolitischen Betreuungseinrichtung VeBBAS“

(gemeinsam mit Dr. Manfred Oberlechner)

April 2009:

ECPR Joint Session of Workshops, Lisbon

Workshop 1: Moral values, cultural change, and post-materialism in Europe and North America

Vortrag: "Which perceptions of societal developments lead to ethnic prejudice in Western European societies? A comparative study based on the data of the European Social Survey."

2008:

Juni 2008: 38th World Congress of the International Institute of Sociology (IIS): Sociology looks at the 21st century, Budapest, Ungarn.

Vortrag: "Sociopolitical Events and Cultural Change: The Impact of Global Terrorism on Western Values and Xenophobia"

Wolfgang Aschauer
Kongress- und Sessionorganisationen /Vorträge / Auslandsaufenthalte
Stand Dezember 2020

- Mai 2008: Tagung Grenzen und Herausforderungen der Umfrageforschung, Universität Salzburg
Vortrag: „Besonderheiten und Problemlagen der Befragung von MigrantInnen“
- Mai 2008: Tagung Grenzen und Herausforderungen der Umfrageforschung, Universität Salzburg
Vortrag: „Zur Situationsspezifität der Antwortwahl: Effekte von Raum, Zeit und Befindlichkeit bei Umfragen“
(gem. mit Univ. Prof. Dr. Reinhard Bachleitner)
- Mai 2008: Workshop des SCEUS Cluster 4, St. Virgil, Salzburg
Vortrag: „Wahrnehmungen von Umbrüchen, Unsicherheiten und Ungleichheiten als neue Erklärungsfaktoren der Fremden- und Islamfeindlichkeit in Europa“
- Mai 2008: International Colloquium of Tourism and Leisure, Chiang Mai, Thailand
Vortrag: “Tourists in the shadow of terrorism. Changes in values, attitudes and behaviour after the attack in Bali 2005“

2007:

- Dezember 2007: Masse und Klasse - Publikumseinbindung als Erfolgsfaktor im Kulturbetrieb, 7. Goldegger Herbstgespräche, Goldegg.
Vortrag: „Umfrageergebnisse zum Kunst- und Kulturprogramm des Schlosses Goldegg. Kultur ermöglichen und Kultur vermitteln“
(gem. mit Univ. Prof. Dr. Reinhard Bachleitner)
- Oktober 2007: Tourismus: Herausforderungen: Zukunft. 9. Salzburger Tourismusforum, Puch-Urstein.
Vortrag: „Touristisches Krisenmanagement bei Terroranschlägen. Qualitative Erkenntnisse von Destinationen aus verschiedenen Kulturräumen“
- September 2007: Krieg (Kongress der Schweizerischen Gesellschaft für Soziologie), Basel.
Vortrag: „Führt die globale terroristische Bedrohung zu einer Beeinträchtigung der interkulturellen Kommunikation? Empirische Erkenntnisse bei Reisenden in Krisendestinationen“
- Juni 2007: International Sociological Association: Research committee of social classes and social movements. “Globalization, Conflict and the Experience of Localities“, Rom.
Vortrag: “Does the global terrorist threat lead to a cultural change in western societies (empirical evidences from international opinion polls and from travellers in crisis destinations)“

Wolfgang Aschauer
Kongress- und Sessionorganisationen /Vorträge / Auslandsaufenthalte
Stand Dezember 2020

Juni 2007: Konferenz: China's Changing Values and its Impact on Society, Culture and Economy. **Shanghai**.

Vortrag: „The role of values predicting attitudes and holiday activities of tourists“

Mai 2007: Veranstaltung der Kultursoziologischen Gesellschaft, Universität Salzburg
Vortrag: „Unmittelbare und langfristige kulturelle Auswirkungen der terroristischen Bedrohung auf die Gesellschaft“

2005:

Dezember 2005: IRICS– Kongress (Innovationen und Reproduktionen in Kulturen und Gesellschaften), Wien.

Vortrag: „Psychologische Effekte als direkte Folge von Terroranschlägen - Touristen vor und nach den Bali-Attentaten 2005.“

Dezember 2005: Internationales Symposium: Conflict, Inclusion and Exclusion in the Enlarged Europe“ Universität Salzburg.

Vortrag: „Transnationale Migration als Entgrenzungsphänomen“ (gem. mit Ao. Univ. Prof. Dr. Brunhilde Scheuringer)

Juni 2005: Tagung: Politische Ethik, Modul Ethikräume, Waidhofen an der Thaya.

Vortrag: „Werte und Wertewandel in Österreich. Aktuelle Studien und Trends.“

Februar 2005: Veranstaltung der Salzburger Gebietskrankenkasse im Brunnauer Zentrum, Salzburg.

Vortrag: „Gesundheitsinformationssysteme für Patienten“. Präsentation der Studie (gem. mit Dr. Silvia Deutschmann)

3. Kongressteilnahmen:

2020:

14.- 24. September Teilnahme am 40. Kongresses der Deutschen Gesellschaft für Soziologie, online via Zoom

1-2. Juli 2020 Teilnahme an der 17th Imiscoe Conference 2020, online via Webex

6.3. 2020: Teilnahme an der Alumni Reunion Conference des Research Clusters „Comparative Inequality and Inclusion“, Weatherhead Center, Harvard University

2019:

Juni 2019: Teilnahme in der Rolle eines Discussant am 4. Seminar “*Childhood, well-being and parenting*” in Rennes, Frankreich, 25.6 bis 28.6. 2019

2018:

Juni 2018: Teilnahme am 2. Seminar “*Childhood, well-being and parenting*” in Rennes, Frankreich, 26.6 bis 29.6. 2018

2017:

Jänner 2017: A great transformation? Global Perspectives on Contemporary Capitalism, 10. – 13. 1., JKU Linz

2012:

Oktober 2012: Vielfalt und Zusammenhalt. 36. Kongress der DGS 2012, 1.10.-5.10. Bochum/Dortmund

2010:

Oktober 2010: DGS Kongress: Transnationale Vergesellschaftung Frankfurt

September 2010: Teilnahme an der ersten österreichischen Migrationstagung in Wien

2008:

Oktober 2008: DGS Kongress Soziologie „Unsichere Zeiten“, Jena

2007:

Mai 2007: Kongress: Migration - Integration: Perspektiven für eine Europäische Migrationspolitik, St.Virgil, Salzburg, Forum Alpbach, IOM Vienna.

2006:

Jänner 2006: Kongress DGS-Sektion: Soziale Ungleichheit und Sozialstrukturanalyse: Transnationalisierung sozialer Ungleichheit, München.

August 2006: Zweite Konferenz europäischer Regionen: Tourismus und die Regionen Europas - neue Entwicklungen, Gwandhaus, Salzburg.

2004:

Oktober 2004: DGS Kongress: Soziale Ungleichheit und kulturelle Unterschiede München

4. Weiterbildung. Auslandsaufenthalte, Feldforschung:

- 2020:** **Fulbright Botstiber Award for Austrian American Studies**
Gastaufenthalt für vier Monate am Weatherhead Centre for International Affairs, Universität Harvard
- 2011-2013:** Teilnahme als Lecturer am Erasmus-Intensivprogramm „Enduring and Emerging Social Inequalities in Europe“ in Albir, Spanien. (jeweils 2 Wochen im Februar)
- 2011:**
- November 2011: Teilnahme am European Social Survey Training Course “Multilevel-Modelling for comparative research, Ljubljana.
- August 2011: Teilnahme an der Utrecht Summer School
Kurs: Introduction to Multilevel Analysis
- 2010:**
- Dezember 2010: Teilnahme am European Social Survey Training Course: “Confirmatory Factor Analysis (CFA) and Structural Equation Modeling (SEM)” und "Applying Confirmatory Factor Analysis (CFA) and Structural Equation Modeling (SEM) to cross-cultural data", Mannheim.
- Februar 2010: Teilnahme als Lecturer am Erasmus-Intensivprogramm „Standardization vs. Diversity in the European Union“ in Albir, Spanien.
- 2009:**
- April 2009: ECPR Joint Session of Workshops, Lissabon
Teilnahme am Workshop 1: Moral values, cultural change, and post-materialism in Europe and North America
- Februar 2009: Teilnahme als Lecturer am Erasmus-Intensivprogramm „Standardization vs. Diversity in the European Union“ in Albir, Spanien.
- 2007:**
- Juli-August 2007: Summer School of Methods and Technics in Ljubljana (Kursteilnahmen: Comparative Survey Design and Comparative Survey Methods)
- Oktober 2007: Workshop ZUMA: Clusteranalyse für Sozialwissenschaftler, Mannheim.
- 2005:**
- September / Oktober 2005: Feldforschung in Bali, Indonesien (qualitative Interviews mit Hotelmanagern über die Effekte der Anschläge in Bali, quantitative Umfrage mit Reisenden über Einstellungen und Verhaltensweisen in vom Terrorismus betroffenen Regionen)

Wolfgang Aschauer
Kongress- und Sessionorganisationen /Vorträge / Auslandsaufenthalte
Stand Dezember 2020

August 2005: Feldforschung in Katalonien, Spanien (quantitative Umfrage mit Reisenden über Einstellungen und Verhaltensweisen in vom Terrorismus betroffenen Regionen)

Mai 2005: Feldforschung im Sinaigebiet, Ägypten (qualitative Interviews mit Hotelmanagern über die Effekte der Anschläge in Taba, quantitative Umfrage mit Reisenden über Einstellungen und Verhaltensweisen in vom Terrorismus betroffenen Regionen)

März 2005: Feldforschung in Madrid, Spanien (qualitative Interviews mit Hotelmanagern über die Effekte der Anschläge in Madrid)

2002:

September /
Oktober 2002: Feldforschung in Nepal (standardisierte Befragung deutschsprachiger Trekkingtouristen in den Trekkinggebieten Annapurna und Everest Nationalpark)